



Universität  
Basel

Medizinische  
Fakultät



Die Universität Basel nimmt Abschied von

## **Prof. em. Dr. med. Erich Grädel**

der am 25. August 2019 in seinem 91. Altersjahr verstorben ist.

Professor Erich Grädel, Schüler von Rudolf Nissen, war bis zu seiner Emeritierung 1994 Ordinarius der Medizinischen Fakultät. Er war ein Pionier der Herzchirurgie in der Schweiz und hat dieses Fach in Basel eingeführt.

Er war nicht nur Operateur, sondern ein ganz hervorragender Kliniker und Diagnostiker am Krankenbett. Er verstand den chirurgischen Eingriff als Teil eines vernetzten interdisziplinären Prozesses. Dabei gab er seine Patienten nicht aus der Hand und übernahm Führung und Verantwortung von der Indikation bis zum Spitalaustritt. Eingebunden in das Departement Chirurgie war Professor Grädel mit seinem «common sense» und seiner Geradlinigkeit auch dort eine bedeutende Stütze.

Seine Forschungs- und Weiterbildungsaufenthalte in hervorragenden Zentren wie Birmingham USA, Minneapolis, San Francisco und London nutzte er zu zahlreichen Arbeiten in experimenteller Kardiologie und Herzchirurgie. Sein wissenschaftliches Interesse galt dem Verständnis und der Prophylaxe von postoperativen Herzrhythmusstörungen, der Koronar- und Klappenchirurgie sowie der Kinder-Herzchirurgie.

Der Familie gilt unsere aufrichtige Anteilnahme.

Andrea Schenker-Wicki  
Rektorin

Primo Schär  
Dekan der Medizinischen Fakultät